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XV LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 79 DEL 27/04/2020 

TENUTASI IN MODALITA TELEMATICA 

MEDIANTE COLLEGAMENTO IN VIDEOCONFERENZA (ZOOM) 

 

MARQUIS Pierluigi (Presidente) (collegato) 

BAROCCO Giovanni (Vicepresidente) (collegato) 

LAVEVAZ Erik (Segretario) (collegato) 

AGGRAVI Stefano  (collegato) 

COGNETTA Roberto  (collegato) 

DAUDRY Jean-Claude (collegato) 

MOSSA Luciano  (collegato) 

 

 Partecipano il Presidente del Consiglio regionale Emily RINI e i Consiglieri BERTIN, 

DISTORT, FARCOZ, FAVRE, GERANDIN, LUBOZ, LUCIANAZ, MANFRIN, MARZI, 

MINELLI, MORELLI, NASSO, NOGARA, PULZ, RESTANO, SAMMARITANI, 

SPELGATTI e VESAN. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi 

e documentazione. Fungono da Segretari Ezio MONTROSSET e Giuseppe POLLANO. 

 

La riunione è aperta alle ore 08:00, ad Aosta, nella in modalità telematica della 

Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Audizioni in merito alla predisposizione di un terzo provvedimento legislativo recante 

misure urgenti di sostegno per famiglie, lavoratori e imprese connesse all'emergenza 

epidemiologica da COVID-2019": 

ore 8.00: Presidente della Regione e Assessori; 

 ore 14.30: ADAVA; 

ore 15.30: Confcommercio. 

 

*     *     * 

 

Il Presidente MARQUIS, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 1920 del 

24 aprile 2020. 
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AUDIZIONI IN MERITO ALLA PREDISPOSIZIONE DI UN TERZO 

PROVVEDIMENTO LEGISLATIVO RECANTE MISURE URGENTI DI SOSTEGNO 

PER FAMIGLIE, LAVORATORI E IMPRESE CONNESSE ALL'EMERGENZA 

EPIDEMIOLOGICA DA COVID-2019": 

 

* * * 

 Alle ore 8.05 inizia il collegamento con il Presidente della Regione TESTOLIN e 

con gli Assessori BACCEGA, BERTSCHY, CERTAN e CHATRIAN e si procede alla 

registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

Presidente della Regione e Assessori 

 

 Il Presidente MARQUIS introduce l’argomento ricordando che si è nel momento di 

passaggio dalla fase 1 alla fase 2. 

 Rammenta che il Consiglio regionale ha varato due leggi che prevedono delle 

misure di aiuto e sostegno alle famiglie e alle imprese ed informa che l’incontro odierno 

persegue la finalità di aggiornarsi sulla situazione, di confrontarsi su quanto messo in atto a 

livello pianificatorio per poter affrontare la nuova fase e di verificare le tempistiche di 

definizione del conto consuntivo e del successivo assestamento di bilancio. 

 Fa presente che la Commissione ha calendarizzato delle audizioni con le varie 

associazioni di categoria per approfondire le criticità emerse nei singoli settori.  

 

 Il Presidente TESTOLIN reputa opportuno che si lavori su due filoni: il primo a 

breve periodo per valutare le prospettive di ripartenza del territorio, il secondo connesso 

all’aspetto economico finanziario derivante dalla definizione delle risorse a disposizione. 

 Riferisce che sono in corso delle interlocuzioni con lo Stato per verificare la 

possibilità di eventuali sostegni statali. 

 Informa che la Giunta nella scorsa settimana ha costituito un gruppo di lavoro 

composto dai vari coordinatori dei diversi Assessorato con la finalità di monitorare la 

situazione nei diversi settori, al fine di poter adottare delle misure che riescano a fornire 

delle risposte concrete e immediate. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede se il Governo regionale è intenzionato a procedere 

ad un riaccertamento delle spese previste nel bilancio e se le tempistiche dell’assestamento 

sono già definite. 

 Domanda, inoltre, se il gruppo di lavoro stia già predisponendo la legge omnibus, 

ritiene che nella fase 2 la Valle d’Aosta possa adottare delle norme maggiormente consoni 

alla propria realtà rispetto a quanto previsto a livello nazionale. 
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 Il Presidente TESTOLIN puntualizza le tempistiche per la definizione dell’avanzo 

di amministrazione e di una disamina sui capitoli di spesa del 2020 che non saranno 

utilizzate in conseguenza della situazione contingente. 

 Affronta la questione della fase 2 evidenziando che si possono adottate delle 

iniziative che non influiscano negativamente sugli aspetti sanitari; precisa che per la legge 

omnibus saranno prese in considerazione le normative che potranno inserirsi nel contesto 

attuale consentendo di snellire i processi di assegnazione delle risorse. 

  

 L’Assessore BERTSCHY riferisce che oggi saranno testati i server della 

piattaforma informatica e che se l’esito sarà positivo da domani partirà la misura del 

contributo per i figli. 

 Informa che da stamattina è attiva la nuova struttura amministrativa, pur non ancora 

al completo, rende noto che sarà predisposto un call center e che si sta valutando un piano 

di comunicazione. 

 Rammenta che è stato posto un quesito interpretativo relativamente all’articolo 5 e 

che l’obiettivo principale rimane quello di dare velocemente attuazione alle misure. 

 

 L’Assessore BACCEGA riferisce che le criticità maggiormente significative del 

sistema sanitario regionale sono inerenti alla carenza di personale medico in primis e delle 

altre professionalità e della presenza sanitaria sul territorio.  

 Fa presente che vi è l’esigenza, manifestata dall’U.S.L., di avere un ospedale 

Covid; informa di aver individuato una Commissione tecnica che esamini la gestione 

epidemiologica. 

Precisa che si stanno approfondendo le tematiche relative alla cosiddetta indennità 

Covid con degli incontri con le organizzazioni sindacali. 

 

 La Presidente RINI rammenta di aver espresso il proprio rammarico al Presidente 

TESTOLIN per la mancata presenza di un rappresentante del Consiglio regionale 

all’interno della task force. 

 Fa osservare che la Regione arriva in ritardo rispetto alla fase 2 e, a differenza di 

altre Regioni, si accoderà alle direttive statali, rammenta di aver suggerito l’adozione di 

alcuni provvedimenti virtuosi tipo per il take away. 

 Affronta la questione della riapertura delle scuole sottolineando che, in questo 

momento, non si debba creare della confusione sull’argomento con dei proclami poco 

praticabili. 

 Ritiene che per prima dell’apertura delle scuole debbano essere affrontate le 

problematiche inerenti ai trasporti degli alunni e alle mense scolastiche. 

 Auspica che il tema sia chiarito per fornire delle certezze alle famiglie. 

 

 Il Consigliere BAROCCO chiede se sia stata fatta una verifica della nostra 

situazione socio sanitaria in vista della riapertura prevista per il 4 maggio p.v.. 
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 Ritiene preferibile che nella fase 2 la Regione adotti delle misure autonome 

rispetto alle disposizioni statali e che siano attivati dei processi di pianificazione e 

organizzazione dei criteri di apertura delle varie attività ipotizzate dal prossimo 18 maggio. 

 Fa rilevare che si dovranno valutare la riapertura del Casinò, degli impianti a fune, 

del sistema museale regionale nonché delle diverse professioni della montagna. 

 

 Il Consigliere RESTANO concorda con quanto espresso dal Consigliere 

BAROCCO sottolinea la stretta correlazione tra la situazione sanitaria e la ripresa delle 

attività produttive. 

 Reputa opportuno stilare delle procedure per la ripresa delle attività delle 

professioni della montagna e dare la possibilità ai bar di ampliare i loro dehors. 

 Chiede, infine, se le associazioni di categoria siano già state sentite per definire i 

protocolli per la riapertura. 

 

 L’Assessore BACCEGA riferisce che è iniziato il percorso di confronto con le 

associazioni di categoria. 

 

 Il Consigliere LUBOZ evidenzia che nella conferenza stampa di ieri il Premier 

Conte non ha affrontato le problematiche della montagna ed auspica che il Presidente della 

Regione possa emettere delle ordinanze finalizzate ad applicare in modo più puntuale alla 

nostra realtà il DPCM.  

 

 Il Consigliere DAUDRY pone una questione di metodo rispetto ai lavori che la II 

Commissione dovrà affrontare e che sono propedeutici alla predisposizione di un 

provvedimento normativo. 

 

 L’Assessore CERTAN puntualizza di non aver buttato allo sbaraglio né le famiglie 

né la scuola valdostana e precisa che il Governo regionale ha deciso di fare delle 

valutazioni relativamente al piano di riapertura delle scuole che può prevedere degli 

scenari diversi. 

 Riferisce che le scuole non potranno riaprire nelle stesse condizioni del passato ma 

si dovranno ipotizzare delle soluzioni diverse tipo classi o orari ridotti, ipotizza che un 

eventuale riapertura tra maggio e giugno potrebbe essere finalizzata a momenti di 

educazione al distanziamento sociale. 

 Esprime alcune valutazioni in merito alla didattica a distanza; ribadisce che non 

sono state fatte delle dichiarazioni avventate sull’argomento della riapertura delle scuole e 

che all’uopo è stato costituito un gruppo di lavoro. 

 

 Il Consigliere GERANDIN chiede chiarimenti in merito ai margini di manovra 

che ha la Regione Valle d’Aosta rispetto alle indicazioni nazionali. 
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 Il Presidente TESTOLIN precisa che le indicazioni a livello nazionale sono da 

assumersi come riferimento non ampliabile per quello che riguarda le interpretazioni. 

 Riferisce che congiuntamente alle altre Regioni di montagna sono state formulate 

delle proposte relativamente alle attività caratteristiche dei territori montani. 

 

 La Presidente RINI chiede se la questione della riapertura delle scuole è una scelta 

condivisa da tutta la Giunta. 

 

 Il Consigliere COGNETTA domanda, riallaciandosi a quanto chiesto dal 

Consigliere DAUDRY, come si intenda procedere con i lavori della Commissione. 

 

 Il Presidente TESTOLIN riferisce che la Giunta definirà l’ammontare delle risorse 

disponibili e predisporrà una proposta di legge sulla quale gli organi consiliari potranno 

lavorare. 

 

 Il Presidente MARQUIS sintetizza quanto emerso nel corso dell’odierna riunione.  

 

 Il Presidente TESTOLIN chiede di poter acquisire le risultanze delle audizioni che 

saranno effettuate dalla II Commissione. 

 

 Il Presidente MARQUIS risponde affermativamente e sollecita una risposta 

rispetto alla domanda formulata dalla Presidente RINI. 

 

 Il Presidente TESTOLIN puntualizza che in settimana vi sarà una riunione 

sull’argomento con il Ministro competente, ritiene, pertanto, in questo momento prematuro 

poter dare delle indicazioni complessive su quello che saranno gli sviluppi per l’apertura 

delle scuole. 

 

 La seduta antimeridiana si conclude alle 9.20. 

 

***** 

Alle ore 14.30 inizia il collegamento con il Sig. GERARD e si procede alla 

registrazione degli interventi. 

***** 

 

ADAVA 

 

 Il Presidente GERARD - dopo aver fatto una premessa sula situazione in cui versa 

il settore del turismo, del trasporto aereo e della ristorazione - procede ad illustrare il 

documento predisposto dall'ADAVA che focalizza l'attenzione delle richieste su cinque 

punti: 
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 sospensione del pagamento dell'IMU 

 erogazione di un contributo a fondo perso alle attività produttive 

 incentivo alle assunzioni 

 contributo di sostegno agli interessi sui mutui contratti dalle aziende 

 rinegoziazione dei mutui e ristrutturazione del debito. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI - dopo avere svolto una riflessione sul discorso del de 

minimis - richiede chiarimenti in relazione alla richiesta di contributo a fondo perso per le 

attività produttive. 

 

 Il Presidente GERARD fornisce le delucidazioni richieste soffermandosi sugli 

aspetti inerenti ai rapporti tra ADAVA e Finaosta e alla percentuale richiesta per la 

contribuzione a fondo perso. 

 

 La Consigliera MINELLI - nel precisare che il suo gruppo si trova d'accorso con 

alcune misure richieste e soprattutto con quella del contributo a fondo perso - pone dei 

quesiti in merito alla richiesta di soppressione dell’IMU. 

 

 Il Sig. GERARD - nel rispondere alla suddetta domanda - fa rilevare come gli 

immobili destinati alle attività alberghiere non siano considerati beni strumentali ma 

immobili di lusso. 

 Svolge, inoltre, alcune riflessioni sull'aspetto dell'affitto di azienda e dell'affitto tra 

familiari che interessa alcune realtà alberghiere della Regione. 

 

 Il Consigliere DAUDRY - dopo aver esplicitato alcune considerazioni sul 

documento dell'ADAVA - chiede se l'associazione abbia valutato la possibilità di cambi 

urbanistici delle strutture, alla luce del fatto che in alcune Regioni si sta pensando ad 

aperture di finanziamento in tal senso. 

 

 Il Presidente GERARD risponde che è pervenuta da parte di alcuni albergatori una 

richiesta di andare a considerare la possibilità di fare degli aumenti volumetrici in deroga. 

 

 La Presidente del Consiglio regionale RINI - dopo aver ribadito la necessità di 

prevedere degli interventi a fondo perso per questo settore - ritiene che la Valle d'Aosta 

dovrebbe "contraddistinguersi come un vero e proprio laboratorio" per lanciare un turismo 

"più accattivante". 

 

 Il Presidente GERARD svolge alcune considerazioni sulla proposta avanzata dalla 

Presidente Rini, soffermandosi sull'importanza della valenza psicologica della stessa. 

 

 Il Consigliere BAROCCO espone alcune condirezioni in ordine ad alcune imposte 

(IMU, TOSAP e TARI) che impattano sull'attività di questo settore. 
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Chiede se siano state messe in campo azioni di promozione della Regione Valle d’Aosta e 

della montagna in generale. 

 

 Il Presidente GERARD risponde alle questioni poste dal Consigliere Barocco 

dando conto delle iniziative messe in campo nell'ambito della comunicazione e della 

promozione turistica. 

 Fornisce, inoltre, alcuni elementi conoscitivi in relazione all'aspetto delle presenze 

turistiche e del protocollo sanitario integrativo che dovrà tenere conto della specificità delle 

strutture alberghiere valdostane. 

 

 La Consigliera MORELLI domanda se ci sia una partecipazione dell'ADAVA 

anche ai tavoli regionali direttamente collegati all’emergenza sanitaria. 

Si sofferma, successivamente, sugli interventi che verranno richiesti alle strutture 

alberghiere alla luce dell'attuale situazione. 

 

 Il Consigliere RESTANO chiede se l'ADAVA abbia pensato di proporre delle 

linee guida interne in ottica di autocontrollo che permettano di valorizzare la situazione 

valdostana e di pubblicizzare ulteriormente la Regione. 

 

 Il Presidente GERARD risponde alla domanda soffermandosi sugli interventi 

ipotizzati, sugli aspetti sanitari della questione e sulla formazione del personale. 

 

 La Consigliera PULZ richiede informazioni in merito alla situazione dei B&B e 

allo stato delle prenotazioni per la stagione estiva. 

 

 Il Consigliere GERENDIN chiede quale sia il ragionamento che sta alla base della 

percentuale del 20% del contributo in conto capitale a valere sulla legge 19. 

Domanda, inoltre, se l'ADAVA reputi interessante l'intervento dei Confidi. 

 

 Il Presidente GERARD fornisce i chiarimenti richiesti. 

 

***** 

Alle ore 13.40 termina il collegamento con il Sig. GERARD e inizia quello con il 

Sig. DOMINIDIATO. 

***** 

 

Confcommercio. 

 

 Il Presidente DOMINIDIATO - dopo aver dato conto del contributo di Rete 

Imprese per l’Italia sulla situazione del settore del commercio - illustra il documento, 

articolato in 14 punti, contenente le richieste di Confcommercio. 
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 La Consigliera MINELLI - dopo avere sottolineato la necessità di un 

"coinvolgimento globale psicologico" a favore di questo settore - esprime alcune 

considerazioni sulla realtà del take away, evidenziando le difficoltà che questo servizio 

potrebbe incontrare nelle piccole località di montagna. 

 

 Il Presidente DOMINIDIATO dà conto di alcune iniziative che Confcommercio 

ha in cantiere per sostenere le piccole entità commerciali dei Comuni. 

 

 La Presidente del Consiglio regionale RINI - dopo aver ribadito la necessità di 

intervenire con dei contributi a fondo perso a favore del commercio - esprime alcune 

considerazioni sulla situazione di estrema difficoltà in cui versa questo settore, chiedendo 

interventi rapidi per consentire la ripartenza del servizio di take away. 

 

 Il Presidente DOMINIDIATO fa rilevare che nei vari DPCM che si sono 

susseguiti il commercio e i pubblici esercizi sono gli unici ambiti che hanno avuto 

l’obbligo di chiusura per tre mesi. 

 

 La Consigliera PULZ chiede quali interventi siano richiesti da Confcommercio in 

materia di riduzione del costo del lavoro. 

 Richiede, inoltre, chiarimenti in relazione al punto 14 del documento, laddove si 

dice di non tener conto della regolarità contributiva. 

 

 Il Presidente DOMINIDIATO risponde alle suddette domande. 

 

 Il Presidente MARQUIS si sofferma sul ruolo del legislatore e sulle sfide che la 

Commissione ed il Consiglio regionale sono chiamati a sostenere in questo momento di 

emergenza e di difficoltà. 

 

***** 

Alle ore 16.45 termina il collegamento con il Sig. DOMINIDIATO. 

***** 

 

 Il Consigliere DISTORT chiede quando verrà calendarizzata l'audizione 

dell’Associazione commerciale Viale Conte Crotti. 

 

 Il Presidente MARQUIS risponde che si verificherà se preverranno altre richieste 

di categorie che operano a livello locale o circoscritto, per poi valutare come procedere. 

 

 La Consigliera MORELLI - alla luce di quanto appreso nel corso delle audizioni - 

sottolinea la necessità di "attenersi alla realtà, di non creare illusioni e di non essere 

velleitari" in relazione alle risorse che possono essere messe in campo per il terzo 

provvedimento. 
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 Il Consigliere COGNETTA esprime alcune considerazioni sul susseguirsi 

continuo di annunci da parte del Governo regionale e della maggioranza. 

 

 Si apre, quindi, un dibattito sulle due questioni sopra enunciate nel corso del quale 

intervengono la Presidente del Consiglio regionale RINI, i Consiglieri AGGRAVI, 

BAROCCO, MANFRIN e la Consigliera MINELLI per esporre le rispettive posizioni al 

riguardo. 

 

 Il Presidente MARQUIS e il Consigliere NOGARA si soffermano, inoltre, sulla 

necessità di procedere ad una riforma dell'apparto amministrativo regionale. 

 

***** 

Alle ore 17.25 termina la registrazione degli interventi. 

**** 

 

Il Presidente MARQUIS chiude la seduta alle ore 17.25. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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